
PTA活動・組織に関するアンケート（保護者役員用） 
 

１ 上部組織（県P・日 P）への加盟について 

① 県Pに加入しているメリットは何だと思いますか？（複数回答可） 

ア 研修・講演会など自己研鑽の機会がある 

イ 意見交換会など、情報収集や交流が広がる 

ウ PTA として、県や全国単位で連携して、子どもの教育環境を守る組織体は必要 

エ PTA 活動での事故等を保障する安全互助事業※1 の安価な保険に入れる（40 円/世帯） 

オ 「小中学生総合保障制度」※2 の保険に安価に入れる（今年度割引率 43％） 

カ 特にない 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

その他  

・メリットはない。なぜ、県Ｐの予算が何千万も必要なのか使用意図が不明すぎる。なぜ今

まで脱退してこなかったのか豊田市Ｐからの説明がいただきたい。 

・保険に入る必要があるなら【エとオ】の回答になりますが、そもそも保険に加入する必要

があるのか分かりません。 

・県規模になると、講演会でも著名人をお呼びすることができる。（ただし、単 P 会長レベ

ルにしか案内がなく、役員には共有できても、一般保護者に活動を認知してもらうのが難

しいと感じています） 

・メリットが無いとは言わないがインターネットが普及した世の中でわざわざ集合しなくて

も必要情報は自分で得ることが出来るため必要性を感じるかと言われると疑問である。 

・県 P は各市 PTA を纏めていることは想像するが詳しくは分からないので実際他のメリッ

トを感じない。 

  



② 県Pに加入しているとデメリットに感じることは何ですか？（複数回答可） 

ア 各種研修会等の参加依頼が多い（豊田市の場合、強制はしていません） 

イ 県 P 役員などのあて職が回ってくるため負担 

ウ PTA 新聞等の原稿執筆依頼が来るため負担 

エ 会費が負担（R6 年額 43 円/児童生徒数）＊内訳：日 P10 円、県 P31 円、三河 P2 円 

オ 特にない 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

その他 

・特にメリットがないので早急に脱退するべきである。自分の学校に何もメリットがない。 

・イ、ウ担当したことがないが、担当すると大変なのかと想像している。 

・参加が強制ではないというが強制に感じる事もある。研修会での発表会はした事ないが、

やる所は準備が大変だと思う。仕事をやりながら空いている時間で準備。ある程度家庭を

犠牲にしないとやれないと思う。PTA はボランティアでは。 

・アンケートなど含め依頼事が多く、事前説明もなく送られてくるだけで内容も分かりにく

く負担である 

 

  



③ 県Pに加入していると、①で記載のあった「小中学生総合保障制度」に加入している

児童生徒数に応じ、事務手数料として数千円～10万円超の金額が単位PTA事務局に

入金されますが、この収入がなくなった場合、影響はどのようですか？ 

ア 収入金額も元々少ないため、影響ない 

イ 収入金額はあてにしておらず、会費で運営できるので影響ない 

ウ 収入金額が多いため、財源としてなくなるのはとても厳しい 

エ 収入金額として貴重な財源だったが、活動等を見直せばよいので大きな影響は 

ない。 

    オ わからない 

     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

その他 

・あえてなくして、残った予算の中でやれることをやって行けばよい。 

・そういう仕組みを初めて聞いた。会計資料とは別に動いているのか、わからない。 

・単位 PTA でも加入、非加入が選択出来るようになるがこうした収入の使い道が加入者の

みに必ずしも限定出来ないし限定する工数が掛かるためデメリットとも捉えられる 

・事務手数料があること事態をしらない 

    

④ 県Pに加入しなくなった（＝日 Pも）場合、不安に思うことがあれば教えてください。 

別紙参照 



  ２ 「豊田市PTA連絡協議会（市P連）」への加盟について   

① 市P連に加入しているメリットは何だと思いますか？（複数回答可） 

ア 市内で研修・講演会など自己研鑽の機会がある 

イ 市内で意見交換会など、情報収集や交流が広がる 

ウ 個人情報の保護など、PTA 運営上必要な情報が得られる 

エ PTA として、市単位で連携して、子どもの教育環境を守る組織体は必要 

オ 市 P 連に加入していれば、県 P の PTA 活動での事故等を保障する安全互助事 

業の安価な保険に入れる（40 円/世帯） ＊＝県 P への加盟が必要 

カ 市 P 連に加入していれば、「小中学生総合保障制度」の保険に安価に入れる 

（今年度割引率 43％） ＊＝県 P への加盟が必要 

キ 特にない 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

その他  

・県 P への回答と同様です。（メリットが無いとは言わないがインターネットが普及した世

の中でわざわざ集合しなくても必要情報は自分で得ることが出来るため必要性を感じるか

と言われると疑問である。） 

・県 P 連と同じく保険に加入する必要があるなら【オとカ】がメリットになります。そもそ

も保険に加入する必要があるのか疑問です。 

  



② 市P連に加入しているとデメリットに感じることは何ですか？（複数回答可） 

ア 各種研修会等の参加依頼がある（強制はしていません） 

イ 市 P 役員などのあて職が回ってくるため負担 

ウ 会費が負担（R6 年額 7 円/児童生徒数） 

エ 特にない 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

その他 

・いろんなアンケートが多い 

・県 P と同じ。（アンケートなど含め依頼事が多く、事前説明もなく送られてくるだけで内

容も分かりにくく負担である） 

 

③  市P連に加入しなくなった場合、不安に思うことがあれば教えてください。 

別紙参照 

 

 

④ （単位PTAではなく）市 P連として取組むべき、と思うことがあれば教えてくだ

さい。 

別紙参照 

 

 

その他御意見があれば、自由に御記入ください。 

 別紙参照 

 

 

 


